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    Titel
    Traumreich. Die fantastische Allegorie der Habsburger Monarchie in 
Alfred Kubins Roman Die andere Seite (1908/09)

    Autoren
     Clemens Ruthner,  Edmonton, Antwerpen











Analysiert wird ein populärer Schlüsseltext der zentraleuropäischen Jahrhundertwende, verfasst vom bekannten österreichischen Grafiker und Buchillustrator Alfred Kubin (1877-1959). Sein fantastischer Roman spielt in einem fiktiven "Traumreich" in Zentralasien, das von einem geheimnisvollen Mann gegründet und beherrscht wird, der scheinbar mit hypnotischen Kräften begabt ist. Der vorliegende Beitrag fasst die ästhetischen Besonderheiten des Textes, dessen synkretistische Philosophie sowie alle bisherigen literaturwissenschaftlichen Zugangsweisen zusammen. Im Anschluss wird eine alternative "postkoloniale" Lesart als satirische Allegorie auf die Habsburger Monarchie präsentiert.

Der Beitrag erschien in Kerekes, Amália/Millner, Alexandra/Plener, Peter/Rásky, Béla (Hg.): Leitha und Lethe. Symbolische Räume und Zeiten in der Kultur österreich-Ungarns. Tübingen et al.: Francke 2004 (Kultur - Herrschaft - Differenz 6). Cf. weiters die Beiträge aus demselben Sammelband von Victor Karady und Zsolt K. Horváth sowie das Vorwort und Inhaltsverzeichnis des Bandes.








This contribution focuses on a popular key text of the fin de siècle period in Central Europe, written by the well-known Austrian graphical artist and book illustrator Alfred Kubin (1877-1959). The setting of this fantastic novel is the fictional "Dream Empire" somewhere in Central Asia, founded and ruled by a man who seems to have hypnotic talents. The contribution will summarize the aesthetic characteristics of the novel as well as its syncretistic philosophy and the existing scholarly interpretations within Germanistik. Subsequently, the article will introduce an alternative, "postcolonial" reading of the text as satirical allegory of the late Habsburg Monarchy.

The article was published in Kerekes, Amália/Millner, Alexandra/Plener, Peter/Rásky, Béla (Hg.): Leitha und Lethe. Symbolische Räume und Zeiten in der Kultur österreich-Ungarns. Tübingen et al.: Francke 2004 (Kultur - Herrschaft - Differenz 6). Cf. also the articles of Victor Karady and Zsolt K. Horváth from this anthology, as well as the book's Presentation.
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